



October 14, 2011

Débat public aqua domitia gouvernance de l'eau en Languedoc Roussillon

2006 : délib. du 29.11. la Région définit sa stratégie pour l'eau et accepte un projet de BRL d'extension du réseau hydraulique inspiré de la démarche Aqua 2020.

2008 l'Etat cède à la Région le réseau hydraulique existant. Celle-ci en concède la gestion et les études d'avant projet d'extension à BRL : « aqua Domitia » est né (délib. du 30.07.08).

Remarque1: La Région fait coup double, elle définit une stratégie de l'eau pour 40 ans et conforte l'avenir de BRL

Débat public aqua domitia gouvernance de l'eau en Languedoc Roussillon

Remarque 2 : ces décisions de la Région s'inscrivent en continuité avec l'œuvre de Philippe Lamour, revêtue d'un nouvel habillage : répond-il aux priorités du présent ?

Remarque 3 : l'évaluation concrète de l'œuvre de Philippe Lamour et de ses résultats, dans la zone gardoise et Est Hérault a t'elle été effectuée objectivement et prise en considération par la Région ? BRL n'en dit rien dans son dossier du débat public. (p14 et 15).

Débat public aqua domitia gouvernance de l'eau en Languedoc Roussillon

Le débat public : une formalité obligée ?

les fondements du projet Aqua Domitia sont rappelés par le maitre d'ouvrage BRL (pages 20 à 59). Est ce bien son rôle ?

Les choix techniques et budgétaires : les options alternatives ont-elles fait l'objet d'études comparatives objectives? Peut-on admettre ce qu'en dit BRL future réalisatrice et exploitante de ce projet (chap. 2-3 du dossier)?

Débat public aqua domitia gouvernance de l'eau en Languedoc Roussillon

Dossier du débat public (suite et fin)

Qualité de l'eau du Rhône, risques de pollutions graves, d'accident majeur: réponse lapidaire de BRL sur ce point (page 63). La Région délègue t'elle aussi cette question si sensible à son opérateur dont l'existence tient à cette eau?

Conclusion : la gouvernance régionale de l'eau serait'elle déléguée à BRL ? Si non, qu'attend la Région pour jouer le jeu de ce débat public, et construire avec les habitants, au dessus des intérêts particuliers, un vrai service public de l'eau ?